

RELACIONES INTERNACIONALES



BOLETÍN *EUROPA AL DÍA*

Prioridades de la Presidencia Húngara del Consejo de la UE

N.º 536
Sepetiembre 2024

Se prohíbe la reproducción total o parcial del contenido de este Boletín *Europa al Día* sin citar la fuente o sin haber obtenido el permiso del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España.

Prioridades de la Presidencia Húngara del Consejo de la UE

Hungría dirigida por el primer ministro Viktor Orbán tomó el relevo belga y asumió la presidencia rotatoria del Consejo de la Unión Europea el pasado 1 de julio y durará hasta el 31 de diciembre de 2024. Durante este periodo, el gobierno húngaro tiene la responsabilidad de coordinar las políticas y las actividades de la UE, facilitando el diálogo y la negociación entre los estados miembros.

Las prioridades de la presidencia húngara reflejan tanto los desafíos actuales de la UE como las ambiciones nacionales de Hungría para influir en la dirección futura del bloque. Hungría se ha presentado como socio leal y facilitador de acuerdos y atendiendo a los compromisos de su trío de presidencia rotatorias integrado por España, Bélgica y Hungría. Dicha presidencia es de gran importancia atendiendo a los retos actuales y la coyuntura geopolítica después de una presidencia española. De igual manera, una presidencia que supone una nueva legislatura de 5 años tras las elecciones al Parlamento Europeo del pasado 12 de junio de 2024.

El lema de la presidencia magiar es **“Hagamos Europa grande de nuevo”** inspirándose claramente en el mensaje de Donald Trump en las últimas elecciones presidenciales: **“Make America great again”**.

Los puntos fundamentales de la presidencia húngara son siete:

- mejorar la competitividad de la Unión Europea;
- fortalecer su política de defensa; lograr una política de ampliación coherente y basada en méritos;
- evitar la inmigración irregular;
- configurar la futura política de cohesión;
- desarrollar una política europea que tenga en cuenta a los agricultores;
- afrontar con valentía los retos demográficos.

Prioridades en materia sanitaria

La presidencia húngara se está volcando en diferentes retos sanitarios que están en la agenda política como los problemas relacionados con la donación de órganos, enfermedades raras, la salud mental, poniendo especial atención en la salud de los jóvenes o la accesibilidad a los medicamentos. El tema de la salud mental se toca varias veces durante el informe presentado por el gobierno de Hungría, uno de ellos en el apartado de Empleo, donde uno de los objetivos será promover el equilibrio entre trabajo y vida personal, mejorando las condiciones y la calidad del empleo, abordando de este modo la salud mental y la solidaridad y la cooperación intergeneracional.

En la pasada reunión informal de los ministros de sanidad reunidos en Budapest abordaron acciones colaborativas contra las enfermedades cardiovasculares, y en la que destacaron la necesidad crítica de estrategias concertadas para combatir las enfermedades cardiovasculares, que siguen siendo la principal causa de mortalidad en la UE.

La implementación del Espacio Europeo de Datos Sanitarios, el desarrollo de una estrategia cardiovascular para el conjunto de la Unión Europea y la política de trasplantes concentraron el programa de actividades de la reunión.

Al mismo tiempo se hizo mención al desarrollo del ‘paquete farmacéutico europeo’, que en la actualidad se encuentra en tramitación y que “sigue planteando algunos elementos de falta de consenso como la manera en la que distribuir y utilizar los módulos de incentivos para la protección regulatoria de datos y que eso sirva realmente como estímulo a la innovación y no como barrera al acceso y la producción de genéricos.

En cuanto a la implementación del Espacio Europeo de Datos de Salud (EHDS), han señalado la necesidad de compartir esfuerzos conjuntos de las naciones europeas. El enfoque genérico de las administraciones sanitarias de los Estados miembro es abordar su implementación desde “un enfoque gradual” que “culmine en 2030.

La implementación de la ley tiene como objetivo crear un espacio seguro para acceder y compartir datos electrónicos de salud en toda la UE, promoviendo así la investigación, la innovación y el diseño de políticas en el ámbito de la atención sanitaria. Se espera que el EHDS empodere a las personas mediante un mejor acceso a sus datos de salud, respalde el mercado de la salud digital y garantice la seguridad y privacidad de los datos en cada paso.

Conclusión

La presidencia húngara de la Unión Europea en 2024 se enmarca en un periodo crucial para abordar una serie de desafíos y oportunidades que enfrenta el bloque. A través de sus prioridades centradas en la cohesión, la seguridad, la sanidad, la sostenibilidad, el crecimiento económico, las relaciones exteriores y el estado de derecho, Hungría está buscando dejar una marca significativa en la dirección futura de la UE.

La efectividad de su liderazgo está dependiendo de su capacidad para mediar y construir consensos entre los estados miembros, promoviendo una Europa más fuerte y unida. Así mismo, durante este período seguramente se verá la manera en



la que los altos cargos e integrantes de las instituciones europeas lidiarán con posturas tan sólidas y en muchos casos contrarias a las del resto como son las de Viktor Orbán..

Mas información: [Hungarian presidency of the Council of the European Union \(europa.eu\)](http://Hungarian%20presidency%20of%20the%20Council%20of%20the%20European%20Union%20(europa.eu))

Fuente: Consejo UE